

Viernes 1 de junio de 2018

SECRETARIO

La SAGARPA actualiza el Ingreso Objetivo de los productores agrícolas.- La Sagarpa informó que actualizó el Ingreso Objetivo en materia de granos para generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario. Esto también permitirá contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, por lo que se modificaron las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización. La actualización de los Productos Elegibles y el monto del Ingreso Objetivo de los productos agrícolas, abundó la **Sagarpa**, se debe al incremento en el costo de los insumos por hectárea. En la lista de Productos Elegibles están: maíz, trigo panificable, trigo cristalino, sorgo, soya, cártamo, canola, algodón pluma, arroz y girasol. En el caso del maíz, el monto del Ingreso Objetivo pasó de tres mil 300 pesos por tonelada a tres mil 960; el trigo panificable, de cuatro mil a cinco mil 010 pesos; el trigo cristalino, de tres mil 750 pesos a cuatro mil 556; el sorgo, de dos mil 970 a tres mil 564; en el caso de la soya, cártamo y canola el monto pasó de seis mil 600 pesos a ocho mil 400 pesos por tonelada.- **Crónica 11**



Eleva gobierno subsidio a productores de granos El gobierno mexicano anunció el jueves que elevó los montos de los subsidios que reciben productores de granos locales, con los que se les garantiza un ingreso mínimo al comercializar sus productos, por un alza de costos de los insumos. La medida, vigente a partir del

jueves, apoyaría a 240,000 productores de granos, dijo la **Secretaría de Agricultura. Ovaciones, 4**

SAGARPA da certidumbre a productores con esquemas en ordenamiento de mercados.- La **SAGARPA**, informó que se actualizó el Ingreso Objetivo en materia de granos para generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, por lo que se modificaron las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización. La dependencia señaló que la actualización de los Productos Elegibles y el monto del Ingreso Objetivo de los productos agrícolas, se realizó en respuesta al incremento que se ha registrado en el costo de los insumos por hectárea. Los incentivos a la comercialización son estrategias donde convergen dos o más tipos de estímulos o subsidios, sin que implique duplicidad de apoyos. En el caso del maíz, el monto del Ingreso Objetivo pasó de tres mil 300 pesos por tonelada a tres mil 960; trigo panificable, de cuatro mil a cinco mil 10 pesos; trigo cristalino, de tres mil 750 pesos a cuatro mil 556; sorgo, de dos mil 970 a tres mil 564; en el caso de la soya, cártamo y canola el monto pasó de seis mil 600 pesos a ocho mil 400 pesos por tonelada.- jornada.unam.mx, notimex.gob.mx, larevista.com.mx, yucataninforma.org, edo.domex.quadratin.com, algoqueinformar.com, imagenagropecuaria.com, marurojasenformula.com/sagarpa, informate.com.mx, almomento.mx/sagarpa, tallapolitica.com, redfinancieramx.mx

La Divisa del Poder por Adrián Trejo.- El titular de la secretaría, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, precisó que la medida prevé generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, por lo que se modificaron las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización. Así, en el caso del maíz, el monto del Ingreso Objetivo pasó de tres mil 300 pesos por tonelada a tres mil 960; trigo panificable, de cuatro mil a cinco mil 10 pesos; trigo cristalino, de tres mil 750 pesos a cuatro mil 556; sorgo, de dos mil 970 a tres mil 564; en el caso de la soya, cártamo y canola, el monto pasó de seis mil 600 pesos a ocho mil 400 pesos por tonelada.- **24 Horas, 6**

Nuevos Precios/ Gente detrás del dinero por Mauricio Flores.- La nueva buena que SAGARPA, a cargo de **Baltazar Hinojosa Ochoa**, publicó el nuevo Ingreso Objetivo para maíz, trigo, soya, cártamo, canola, algodón, arroz y girasol, para generar certidumbre y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados en

beneficio de 240 mil productores del país y para el mercado interno. Por ejemplo, el maíz, pasó de 3,300 pesos por tonelada a 3,960; trigo panificable, de 4,000 a 5,010; trigo cristalino, 3,750 pesos a 4,556; sorgo, de 2,970 a 3,564; en el caso de la soya, cártamo y canola, el monto pasó de 6,600 pesos a 8,400 pesos por tonelada. En estos tiempos no podemos darnos el lujo de un campo desmotivado.- **La Razón, 15**

Signos Vitales por Alberto Aguirre.- La imposición de aranceles al acero y al aluminio mexicanos coincidió con la decisión de la **SAGARPA** de incrementar el precio de Ingreso Objetivo para los granos y las oleaginosas. Luego de un análisis minucioso, la dependencia encabezada por **Baltazar Hinojosa** decretó modificar las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización, de tal modo que el maíz pasó de 3,300 pesos por tonelada a 3,960; el trigo panificable, de 4,000 a 5,010 pesos; el trigo cristalino, de 3,750 pesos a 4,556; el sorgo, de 2,970 a 3,564 pesos, y en el caso de la soya, cártamo y cañóla el monto pasó de 6,600 a 8,400 pesos por tonelada. Con este incremento, valoró el secretario **Baltazar Hinojosa Ochoa**, se busca generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, La frontera de México con Estados Unidos encuentra entre las 10 más largas del mundo, con 3,141 kilómetros de longitud y un intercambio de productos por 700,000 millones de dólares en bienes entre ambos países en un año.- **El Economista, 46**

La Ruta del Dinero/ Corporativo por Rogelio Varela.- El titular de la **SAGARPA**, Baltazar Hinojosa Ochoa, actualizó el Ingreso Objetivo para diversos granos en respuesta a los productores nacionales quienes han visto alzas importantes en los insumos para hacer producir la tierra. De ésta forma el Ingreso Objetivo para el maíz pasó de 3,300 pesos por tonelada a 3,960 pesos; para el trigo panificable, de 4,000 a 5,010 pesos; para el trigo cristalino, de 3,750 pesos a 4,556; sorgo, de 2,970 a 3,564; en el caso de la soya, cártamo y canola el monto pasó de 6,600 pesos a 8,400 pesos por tonelada. Otros productos beneficiados son el algodón pluma, que pasó de 21,460 pesos a 25,750 pesos por tonelada; el arroz, de 3,650 a 4,380; y el girasol de 6,600 pesos por tonelada a 8,400 pesos.- **El Heraldo de México, 29**

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES por Alberto Aguilar.- DE LOS TEMAS que ha evidenciado las campañas, es el rezago que prevalece en el campo. De ahí la importancia de los instrumentos de estímulo. En ese contexto fíjese que SAGARPA que lleva Baltazar Hinojosa acaba de incrementar el ingreso objetivo

para diversos granos, dado su lógico desgaste por la inflación. El maíz se ubicará en 3 mli 960 pesos la tonelada, el trigo panificable en 5 mil 10 pesos, el cristalino en 4 mil 556 pesos, sorgo 3 mil 564, soya, cártamo y canola 8 mil 400, arroz 4 mil 380, girasol 8 mil 400 y algodón pluma 25 mil 750. Esto beneficiará a 240 mil productores del país.- **El Heraldo de México, 35, Milenio, 30**

Costos /Riesgos y Rendimientos por Julio Brito .- En respuesta al incremento registrado en el costo de los insumos por hectárea de productos agrícolas, la (SAGARPA) actualizó el monto del Ingreso Objetivo de maíz, trigo panificable, trigo cristalino, sorgo, soya, cártamo, canola, algodón pluma, arroz y girasol. Luego de un análisis minucioso, el titular de la **SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa**, precisó que la medida prevé generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados.- **La Crónica, 6**

MONITOREO

Difundido el Jueves 31 de mayo 2018

SECRETARIO

Rebasa la Sagarpa su gasto en 118%

Durante primeros cuatro meses del año. Crecimiento más alto para un periodo similar desde que inició el sexenio.

Durante los primeros cuatro meses del año, el gasto de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, aumentó 117.9 por ciento anual en términos reales.

Se trata del crecimiento más alto que ha reportado la dependencia para un periodo similar desde que inició el sexenio, según las estadísticas del informe mensual de la Secretaría de Hacienda.

La **Sagarpa**, hoy a cargo de **Baltazar Hinojosa**, gastó en el primer cuatrimestre del año, justo en temporada electoral, 31 mil 118 millones de pesos.

Cabe destacar, que la suma extraordinaria se ejerció durante la gestión de **José Calzada Roviroso**, quien dejó la dependencia en abril pasado.

LOS REPORTE

De acuerdo con los datos, en todo el sexenio el gasto de **Sagarpa** nunca había reportado un incremento de esa magnitud, de hecho la dependencia había sido

motivo de recortes y restricciones en años previos.

Tan sólo en 2017, considerando el periodo de enero a abril, la caída de su gasto fue de 57.6 por ciento.

Junto con las Secretarías de Educación Pública y de Desarrollo Social, **Sagarpa** es una de las dependencias más grandes del gobierno federal con presencia, a través de delegaciones, en todos los Estados del país.

Sus programas más importantes están enfocados en la comercialización y producción de granos.

En total, el gasto programable del gobierno creció 7.5 por ciento al sumar un billón 294 mil millones de pesos, según estadísticas e informe mensual de la Secretaría de Hacienda.

Al interior, los recursos ejercidos por las secretarías y dependencias del gobierno federal crecieron 6.8 por ciento anual.

En las estadísticas de Hacienda, también destaca el crecimiento de gasto de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) que ejerció 6 mil 898 millones de pesos, monto 23.1 por ciento más respecto al año pasado.

El desempeño de **Sagarpa** y Sedatu contrasta con la reducción del gasto público en la Presidencia, Hacienda, Relaciones Exteriores, Salud y Turismo, con tasas negativas de 5.2, 19.6, 0.7, 4.3 y 10.9 por ciento, respectivamente.

En tanto la Sedesol y la SEP gastaron 1 y 2.6 por ciento más que en el primer cuatrimestre del año pasado.

Hacienda informó que el gasto público total, programable y no programable, aumentó 9.8 por ciento real anual, al sumar un billón 808 mil millones de pesos en el periodo citado.

<https://www.elmanana.com/rebasa-sagarpa-gasto-118-sagarpa-sexenio-sep/4425880>

Anuncian aumento de ingreso objetivo de diez productos agrícolas

Culiacán, Sin. Después de cuatro años sin actualizar, aumentó el ingreso objetivo de diez productos agrícolas, como el maíz, que se incrementó de tres mil 300 a tres mil 960 la tonelada, anunció el secretario de Agricultura y Ganadería estatal, Juan Enrique Habermann Gastélum. “Los ingresos objetivos de los granos no se actualizaban desde 2014, ya hace cuatro años, y los ingresos que tenían los productores, los precios, a final de cuentas, se los pagaba la cosecha, los principales productos eran en base a presiones, a los famosos copetes que se nos daban”, señaló en entrevista en la primera emisión de Línea Directa. Detalló que además del maíz, el ingreso objetivo del trigo se fijó en cinco mil diez pesos y estaba en cuatro mil; trigo cristalino, cuatro mil 556; sorgo tres mil 564, estaba debajo de tres mil; soya a ocho mil 400; cártamo, ocho mil 400; canola, ocho mil 400; algodón pluma, 25 mil 750; y arroz y girasol ocho mil 400. Habermann Gastélum recordó que el ciclo pasado los productores de maíz no hallaban cómo completar los tres

mil 800 pesos por tonelada, con base en “copetes”, y a fin de cuentas recibían de manera directa tres mil 300, tres mil 400 pesos, tres mil 500, de acuerdo con los contratos y cómo estaba el tipo de cambio cuando vendió. “El incremento del ingreso objetivo ha sido un trabajo de las organizaciones de productores, junto con los gobiernos de los estados, principalmente de Sinaloa, Sonora, Baja California, Tamaulipas, que son principales productores del ciclo otoño-invierno, con el titular de **SAGARPA, Baltazar Hinojosa**, Alejandro Vázquez (director de **ASERCA**) y todo el equipo de **SAGARPA**”, reconoció. El titular de Agricultura estatal indicó que el ingreso objetivo es un precio piso que se les pone a las cosechas y eso depende del precio al que se comercializa en la Bolsa de Chicago, del precio de la cobertura y sobre todo del dólar.

<http://www.lineadirectportal.com/publicacion.php?noticia=384801>

Establecen ingreso objetivo para el cártamo

Navjoa. Un precio de ocho mil 400 pesos por tonelada fijó la Secretaría de Agricultura del Gobierno Federal para el cultivo de cártamo, de acuerdo a las nuevas reglas de operación del programa que se publicó en el Diario Oficial de la Federación. En el programa de apoyos a la comercialización para el ejercicio 2018, se da a conocer el ingreso objetivo para diez productos elegibles, entre ellos el cártamo, un cultivo de baja demanda de agua. El ingreso objetivo para el cártamo era hasta el 30 de mayo de seis mil 600 pesos, de tal forma que el acuerdo turnado para su publicación por el titular de la **SAGARPA, Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa**, significa un incremento del orden de los 27.3%, en el ingreso. Se estimula el establecimiento de este cultivo de baja demanda de agua en zonas agrícolas en las que se resiente actualmente una sequía severa y extrema. César Granich Duarte, presidente del Distrito de Riego 038 del Río Mayo destacó que los productores agrícolas siempre mantuvieron una estrecha comunicación con la gobernadora Claudia Pavlovich Arellano, quien gestionó este apoyo. Al igual, dijo, que el delegado federal de Sagarpa en Sonora, Jorge Guzmán Nieves y el secretario de **SAGARPA** estatal, Julio Cesar Corona Valenzuela. Dijo que al fijarse el ingreso objetivo para la oleaginosa se vuelve atractivo para los agricultores, al incentivarse su siembra con los estímulos que recibirán en la mejoría del ingreso. Las gestiones que a la fecha han resultado exitosas, se han llevado a cabo previendo que la escasez de agua para riego se prolongue en el ciclo agrícola 2018-2019 y ante lo cual la siembra de cártamo resulta una buena opción, ya que por cada hectárea que se siembra de trigo se pueden establecer dos hectáreas de ese cultivo. Un ingreso objetivo atractivo dará margen para que se cultiven en el Valle del Mayo hasta 30 mil hectáreas de cártamo.

<http://www.uniobregon.com/noticias/sonora/526219/establecen-ingreso-objetivo-para-el-cartamo.html>

SAGARPA

Se registraron **16** impactos del boletín 151.- “SAGARPA da certidumbre a productores con esquemas en ordenamiento de mercados con esquemas en ordenamiento de mercados”.

La **SAGARPA**, informó que se actualizó el Ingreso Objetivo en materia de granos para generar certidumbre comercial en las actividades del sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, por lo que se modificaron las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización. La dependencia señaló que la actualización de los Productos Elegibles y el monto del Ingreso Objetivo de los productos agrícolas, se realizó en respuesta al incremento que se ha registrado en el costo de los insumos por hectárea. Los incentivos a la comercialización son estrategias donde convergen dos o más tipos de estímulos o subsidios, sin que implique duplicidad de apoyos. En el caso del maíz, el monto del Ingreso Objetivo pasó de tres mil 300 pesos por tonelada a tres mil 960; trigo panificable, de cuatro mil a cinco mil 10 pesos; trigo cristalino, de tres mil 750 pesos a cuatro mil 556; sorgo, de dos mil 970 a tres mil 564; en el caso de la soya, cártamo y canola el monto pasó de seis mil 600 pesos a ocho mil 400 pesos por tonelada.

Televisión: 1

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/imagenes_31052018/31052018017577nc.mp3
31/5/18 Radio: Iñaki Manero en 88.9, 88.9 mhz, 14:38 hrs.

Portales de internet: 15

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/05/31/actualiza-sagarpa-ingreso-objetivo-de-productos-8920.html>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/543339/sagarpa-da-certidumbre-comercial-al-sector-agroalimentario-en-m%C3%A9xico>
<http://www.larevista.com.mx/nacional/sagarpa-da-certidumbre-a-productores-con-esquemas-en-ordenamiento-de-mercados-25857>
<http://yucataninforma.org/2018/05/31/sagarpa-da-certidumbre-a-productores-con-esquemas-en-ordenamiento-de-mercados/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/optimiza-sagarpa-impacto-en-ordenamiento-de-mercados/>
<http://alquoqueinformar.com/actualiza-sagarpa-ingreso-objetivo-materia-granos-dar-certidumbre>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/actualiza-sagarpa-ingreso-objetivo-para-granos-y-oleaginosas/>
<http://marurojasenformula.com/sagarpa-da-certidumbre-a-productores-con-esquemas-en-ordenamiento-de-mercados/>
<https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/378218-sagarpa-da-certidumbre-comercial-al-sector-agroalimentario-en-mexico.html>
<http://almomento.mx/sagarpa-da-certidumbre-a-productores-con-esquemas-en-ordenamiento-de-mercados/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/sagarpa-da-certidumbre-a-productores-con-esquemas-en-ordenamiento-de-mercados/>
http://redfinancieramx.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39580
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/376319/0>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota.7242525/t.sagarpa+da+certidumbre+comercial+al+sector+agroali>

[mentario+en+M%C3%A9xico/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sagarpa-presenta-modificaciones-en-los-programas-de-apoyo-a-la-comercializacion-20180531-0064.html](https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sagarpa-presenta-modificaciones-en-los-programas-de-apoyo-a-la-comercializacion-20180531-0064.html)

Delegación de Singapur visita Central de Abasto capitalina

Con la finalidad de exportar a Singapur productos mexicanos de la Central de Abasto capitalina, una delegación de la agencia gubernamental Enterprise Singapore visitó el mercado mayorista para conocer su operación y entablar relaciones comerciales con productores.

Representantes del Fideicomiso del corredor comercial recibieron a la misión extranjera, acompañados por un asesor de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, para estrechar lazos de cooperación y trabajo.

Juan Carlos Tetlalmatzin Córdova, secretario particular de la Ceda, así como Sergio Alonso Ramos Lechuga, coordinador de Planeación y Desarrollo del Fideicomiso, dieron la bienvenida a los visitantes y explicaron la operación del corredor comercial. “La Central de Abasto es el punto neurálgico y estratégico más importante de compra y venta de alimentos en México. La actual administración del Ficeda está interesada en impulsar la actividad de pequeños y medianos productores a nivel nacional e internacional, así como destacar su importancia social, económica y cultural”, expuso Ramos Lechuga.

La comitiva extranjera, integrada por los directores regionales, Francisco Ríos y Sufei Lin; así como la gerente senior de desarrollo, Patricia Ceja, y la gerente de desarrollo, Gabriela Mata, se mostró sorprendida por los volúmenes de alimentos que moviliza diariamente la Ceda, y manifestó su interés comercial.

Durante la reunión se destacó el espíritu de trabajo, cooperación y servicio existente en la Central de Abasto capitalina, por lo que la misión asiática retornará en junio acompañada por un grupo de empresarios del giro agroalimentario más importante de su país.

La agencia gubernamental Enterprise Singapore se mostró interesada en temas como el e-commerce o comercio en línea, que podría facilitar la exportación de productos de México a la nación asiática.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/543447/delegaci%C3%B3n-de-singapur-visita-central-de-abasto-capitalina>

<http://www.posta.com.mx/cdmx/central-de-abasto-busca-exportar-singapur>

Trabajo coordinado con la Asociación Ganadera

Zamora, Michoacán (Boletín).-Además del sector agrícola de la región, en Zamora también se ha procurado atender al sector ganadero, ya que ello significa el aumento en la calidad de vida de las familias que se dedican a la producción de

carne y productos derivados del ganado.

En este sentido el gobierno local se ha acercado a la Asociación Ganadera Local, que tiene a cerca de 400 integrantes, así como a las dependencias como la **SAGARPA** para coordinar estas acciones y conocer la producción de este sector que aporta monetariamente a la región, estado e incluso otras partes del país.

Es por ello que también se han mejorado las condiciones del rastro municipal el cual da servicio de sacrificio de animales a toda la región, bajo un exacto cuidado de higiene.

La producción en esta parte de la entidad federativa incluye bonina, cabras, ovejas, porcina e incluso apícola, las cuales son factibles de subsidio mediante el componente Promoción de Desarrollo Rural en su vertiente regional, que es para proyectos de tipo ganadero.

Actualmente son 9 ganaderos de 6 localidades del municipio los que están en el proceso de recibir corrales, cobertizos, molinos, ensiladoras y remolques para ganado.

Con este propósito el Gobierno Municipal se ha dado a la tarea de gestionar ante diversa dependencias gubernamentales ayudas para infraestructura y equipamiento, labor que se realiza mediante la Dirección de Desarrollo Rural.

<https://www.mizamora.net/trabajo-coordinado-con-la-asociacion-ganadera/>

Impulsaremos sector mezcalero en Morelia: Wilfrido Lázaro

Morelia es una ciudad que cuenta con un sector mezcalero fuerte, el cual ha sido apoyado con la Ley de Fomento a la Producción de Maguey y Mezcal, propuesta por Wilfrido Lázaro Medina, quien una vez electo diputado federal impulsará al gremio desde el Congreso de la Unión. En una reunión entre el candidato del PRI a diputado federal por el Distrito ocho de Morelia y mezcaleros de Morelia y el estado, Lázaro Medina reconoció el esfuerzo y trabajo conjunto que se ha realizado para lograr la certificación del mezcal en Michoacán. Líderes mezcaleros agradecieron el apoyo que el candidato siempre les ha brindado, sin embargo, expusieron que es necesario que la **SAGARPA** tome en cuenta a las plantaciones de maguey como a cualquier tipo de cultivo para poder recibir los apoyos que se destinan para el campo. Señalaron también que otro problema que enfrentan es el tema de los impuestos, ya que pagan 53% más el 16% de IVA solamente por producir mezcal artesanal. Ante esta situación, Wilfrido Lázaro señaló que hará las gestiones necesarias para que los productores de mezcal puedan elaborar sus productos sin verse afectados por el alto cobro de impuestos, ya que apoyar este sector impulsará la economía local. El candidato recordó que la ley impulsada por él desde el Congreso del Estado también tiene como finalidad crear un padrón de Productores de Mezcal certificados y otro de productores en vías o susceptibles de lograr la certificación, por lo que se continuará con este trabajo que beneficia no solamente

a los mezcaleros, sino a la entidad al posicionar un producto de calidad en el mercado nacional e internacional.

<http://www.urbistv.com.mx/politica/impulsaremos-sector-mezcalero-en-morelia-wilfrido-lazaro.html>

Levantán actas contra propietarios de predios donde quemaron soca.- Los Mochis, Sinaloa. Personal del Inspección y Normatividad de la Ayuntamiento de Ahome, en conjunto con **SAGARPA** aplicaron actas administrativas a propietarios de los predios en donde ayer se quemaron más de 70 hectáreas de soca y que causó una espesa nube de humo que invadió la ciudad durante la mañana de ayer. Un grupo de policías municipales acudieron a los terrenos agrícolas, acompañados de los inspectores y trabajadores de **SAGARPA**, y una vez que aplicaron las se retiraron. Las quemas de soca se realizaron ayer en las inmediaciones del ejido 20 de Noviembre, Primero de Mayo y ejido Ohuira; al mismo tiempo se detectó humo proveniente de un basurón del ejido Primero de Mayo y quema de basura en algunos predios de la periferia de la ciudad. Cabe destacar que los agentes municipales realizan constantes rondines por la zona agrícola del municipio, y en estos momentos se dirigen a las inmediaciones de Santa Rosa, donde reportan otra posible quema de soca, que aún no está confirmado.

<https://www.debate.com.mx/losmochis/levantan-actas-administrativas-duenos-predios-quema-soca-ahome-sancion-20180531-0105.html>

"Falta mayor interés de las autoridades": ambientalista

Los Mochis, Sinaloa.- Para detener la quema de soca falta interés de las autoridades locales, ya que es necesario que se apruebe la propuesta de actualización de la NOM 015 SEMARNAT/ **SAGARPA**-2007, que regula la quema de soca en predios agrícolas e incendios en terrenos forestales, destacó Miriam Gisela Gastélum García. Lamentó que Los Mochis y las comunidades aledañas estén siendo bombardeadas día y noche por las quemas de socas y que los cuerpos de auxilio como Bomberos y Protección Civil se estén gastando los presupuestos en los incendios sin que eso sea sancionado. En uno de sus artículos de la NOM 015 se menciona que cada uno de los municipios deberá tomar cartas en el asunto, dijo. Explicó que el hecho de generar este tipo de emisiones de efecto invernadero contiene contaminantes generados por los agroquímicos de la soca, que cuando se libera al ambiente dura entre 50 y 150 años circulando, y si llueve, eso se evapora y vuelve a precipitar, lo que hace que recorra ciclos y provoque serias afectaciones a la salud por generaciones. "Es la cantidad de tiempo que van a durar los contaminantes en el ambiente que son a largo plazo, así que sería como invertirle a actualizar la legislación y llegar rápidamente a las direcciones de Ecología de los municipios y a los cabildos para que sancionen verdaderamente porque ya pasamos de la socialización, ya tenemos una ley y ya es momento de que las autoridades ahora sí actúen conforme a derecho y que en realidad nos representen y defiende

nuestro derecho a vivir en un ambiente saludable”, agregó.

<https://www.debate.com.mx/losmochis/contaminantes-soca-ambiente-150-aniosa-miriam-gisela-gastelum-20180531-0089.html>

Que se declare zona de desastre la Laguna

Torreón, Coahuila.- El presidente de la Unión Nacional de Productores, Baudilio Rodríguez Abusaid y representantes de la CNC de la región lagunera solicitan en forma urgente al Gobierno de la República, **CONAGUA** y **SAGARPA** se declare a la región lagunera de Coahuila y Durango una zona de desastre por las altas temperaturas que han puesto en peligro 100 mil hectáreas de cultivo de algodón y forrajes. Se trata de un fenómeno que no se registraba desde hace 50 años y que les está pegando duramente a los productores pues ya en estos momentos hay afectaciones de hasta un 30 por ciento, cifra que se pudiera elevar en los próximos días. Se estima que las temperaturas en el campo rebasan los 45 grados centígrados y le está pegando seriamente a los cultivos. Rodríguez Abusaid pidió que se declare zona de desastre La Laguna y se libere desde ahora el FONDEN.

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/que-se-declare-zona-de-desastre-la-laguna>

Entrega de Certificados a Extensionistas

La **SAGARPA** entregó el certificado EC0217 Impartición de cursos de formación del capital humano de manera presencial grupal. La delegación de la **SAGARPA**, la SEDARH, y el Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural, A.C. (INCA Rural) llevaron a cabo la entrega de Certificados a Extensionistas del estado de San Luis Potosí. La **SAGARPA** explicó que se entregó el certificado EC0217 es el estándar de competencia impartición de cursos de formación del capital humano de manera presencial y grupal contempla las funciones sustantivas de preparar, conducir y evaluar cursos de capacitación. Preparar la sesión mediante la planeación de la sesión y la comprobación de la existencia y el funcionamiento de los recursos requeridos para la misma. Conducir la sesión realizando el encuadre, desarrollo y cierre, empleando técnicas instrucciones y grupales que faciliten el proceso de aprendizaje. Evaluar el aprendizaje antes, durante y al final del curso, considerando la satisfacción de los participantes. Este EC contempla las funciones elementales que una persona debe desempeñar con respecto a la facilitación de procesos de gestión de la innovación con personas/grupos sociales/organizaciones económicas, enfocada a la mejora competitiva de su actividad económica, que abarca desde la facilitación para la identificación de innovaciones, el diseño de la Estrategia de Gestión de Innovación, la articulación de la implementación de la Estrategia de Gestión de Innovación, hasta la evaluación de resultados/impactos de mejora competitiva.

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=170731

SECRETARÍA

Piden declarar zona de desastre a la Laguna.- El presidente de la Unión Nacional de Productores, Baudilio Rodríguez, y representantes de la CNC solicitaron en forma urgente al gobierno, **Conagua y SAGARPA** se declare a la Comarca Lagunera de Coahuila y Durango zona de desastre por las altas temperaturas que han puesto en peligro 100 mil hectáreas de cultivo algodónero y forrajes, las cuales apenas están en el proceso de recibir el primer riego de auxilio. Se trata de un fenómeno que no se registraba desde hace 50 años y que le está pegando duramente a los productores. pues ya en estos momentos hay afectaciones de hasta un 30%, cifra que se pudiera elevar en los próximos días, que si bien siempre se contemplan para estas fechas, ahora han superado los grados en Forma significativa.- **El Sol de México, 34**

Se reúne gobernador con productores de pulque.- Con la finalidad de conocer las necesidades y peticiones de los campesinos mexiquenses para tener un campo mexiquense más fuerte y que siga en crecimiento, el gobernador Alfredo Del Mazo Maza, se reunió con productores de pulque y otros productos. En compañía del Secretario de Desarrollo Agropecuario y el Delegado de la Secretaría de **Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación** de la entidad, recorrió la plantación de la Asociación Xochicuahuatl, donde le explicaron el proceso de la elaboración del pulque, desde arrancar la planta y tras plantarla, la extracción del aguamiel y la fermentación. Durante el encuentro, visitó algunos puestos de artesanías elaboradas con fibras vegetales y hojas de maíz, como muñecas y utensilios de cocina de ocoxal, productos que se venden en varios puntos del país.
- **El Día, 9**

Empleo en servicios y agro cae en marzo.- Durante marzo, el personal ocupado en establecimientos no manufactureros (**agricultura, pesca, comercio y servicios**) registró una contracción de 0.8% mensual y una caída anual de 2.5%, ubicándose en su menor nivel de contrataciones desde agosto de 2015, informó el INEGI. Las cifras mensuales sobre los establecimientos dentro del Programa IMMEX (Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación) también reportaron una disminución mensual de 2.4%, respecto a las horas trabajadas en los establecimientos no manufactureros, mientras que, en el balance anual, reportaron una baja de 3.9 %. En el renglón de las remuneraciones, en el tercer mes del año bajaron 0.5% respecto a febrero.- **El Financiero, 11**

Incendios forestales, una causa del calor.- De los incendios en este año que han impactado las poblaciones de árboles adultos, la mayor cantidad de superficie afectada se ubica en el estado de Michoacán, donde son ya 24 hectáreas de bosque las que han desaparecido, sigue después Sinaloa con 20 y Quintana Roo con 15. Según Vicente García Lara, subdelegado de la **SAGARPA** en Michoacán, la mayoría de los incendios forestales que han originado la pérdida de árboles adultos son provocados de manera intencional. **Reporte Indigo, 18**

Mar de Cortés, barbarie conservación/ Verde en Serio por Gabriel Quadri.- Todo el mar territorial y patrimonial es su coto, donde explota frenéticamente la vida silvestre que los habita casi sin cortapisas y muchas veces hasta el colapso, a pesar de que en teoría son propiedad de la Nación. Las pesquerías decaen y se agotan, especies se extirpan, y ecosistemas marinos completos son depredados, en contra de la sustentabilidad del propio negocio. Para el establishment pesquero los mares son su propiedad privada. No admite ningún otro actor o interés, aunque se trate de intereses públicos, por ejemplo, en favor de la conservación, del aprovechamiento sustentable, o del turismo de observación y disfrute no consuntivo de especies y ecosistemas marinos. De los mares mexicanos, 95% se encuentra bajo régimen de explotación pesquera (5% restante, bajo conservación gracias a la creación el año pasado del Parque Nacional Revillagigedo). Esto no está escrito en ningún lado, es consecuencia factual del olvido y la incuria, y de una enorme sobrerrepresentación política de los actores pesqueros interesados, aupados por sus per sonas gubernamentales (**Conapesca**). - **El Economista, 21**

Cómo está cambiando la agricultura mundial (Agronegocios 2a. Parte).- Si miramos el campo mexicano y nos enfadamos las botas, podríamos observar que al final de la jornada todo se resume en estas cuestiones: ¿qué hacer?, ¿cuándo hacer?, ¿dónde hacer?, ¿por qué hacer? y ¿cómo hacer? Y para contestar estas preguntas es necesario tener la información adecuada. Actualmente existen buenas prácticas tecnológicas para producir más y mejor, un ejemplo de esto es la agricultura de precisión, cuya estrategia central radica en el manejo de los cultivos a través de datos certeros, también a través de tecnología satelital y drones, los agricultores pueden identificar oportunamente y, en ocasiones antes de ser visible para el ojo humano, problemas de estrés por falta o exceso de agua, plagas y / o enfermedades, estrés por falta de nutrientes y todos aquellos que pueda experimentar la planta. La agricultura de conservación ha demostrado ser

económicamente eficiente y con mínimo impacto ambiental.- **El Economista, 13**

SECTOR AGROPECUARIO

Amagan con tomar terminal aérea de CDMX campesinos de Chimalhuacán.-

La Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) y el Frente Auténtico del Campo (FAC) amagaron con tomar la próxima semana las terminales del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México "si las autoridades no cumplen su compromiso de pagar a los propietarios de Los Tlateles, en Chimalhuacán, donde se construirán obras hidráulicas" para la nueva terminal aérea, por lo que también pararán los trabajos que ahí se realizan. Anuncian cierre de casetas El líder nacional de la Coduc, Marco Antonio Ortiz, advirtió que igualmente bloquearán los accesos desde las casetas que van a Texcoco. Explicó que el gobierno federal se comprometió formalmente a resolver el conflicto de los Tlateles de Chimalhuacán, sin embargo, las mesas de trabajo instaladas sólo han servido para tomarle el pelo a los compañeros. **La Jornada, 18**

Imparable, el alza en el precio del pollo: vendedores.- El aumento en el precio del pollo es imparable desde Semana Santa. El producto registra incrementos de entre 50 centavos y un peso diariamente en la Ciudad de México. Este jueves se ubicó en \$45.50 el kilo en expendios del Centro. Comerciantes de la zona señalaron que las ventas han bajado 50 por ciento, debido al precio que alcanza el alimento. "Las amas de casa no alcanzan a comprarlo", advierte el señor Ayala, dependiente de una pollería ubicada en la calle Buen Tono. **La Jornada, 35**

El próximo gobierno debe evitar que el maíz transgénico llegue a las mesas mexicanas.- Elena Álvarez Buylla Rocés, Premio Nacional de Ciencias 2017, durante una conferencia en el Palacio de Bellas Artes, llevó a los oyentes a un viaje sobre el trabajo que ha realizado con las plantas, que la llevó a estudiar la especie única de México, la *Imhc Andonia Schismatica*, el estudio sobre el desarrollo del cáncer epitelial y las investigaciones sobre el maíz. Al final cerró con un llamado al

próximo gobierno para frenar la contaminación transgénica de maíz, a establecer medidas para que esos granos tóxicos no lleguen a la mesa de los mexicanos ni se contamine de forma irreversible la semilla. **La Jornada, 37**

Producción de camarón en Valle de Mexicali, al alza,- La Secretaría de Pesca y Acuicultura de Baja California (SepescaBC) proyecta alcanzar una cifra récord en la producción de camarón de cultivo en el Valle de Mexicali, con más del doble de lo que alcanzaron durante el 2017, con un número superior a las 106 toneladas, gracias a la adquisición de insumos biológicos y alimento, asesoría y supervisión del proceso de captación. El ciclo inició formalmente el 27 de abril pasado con el arranque de las 18 granjas acuícolas del Valle de Mexicali, las cuales estiman superar las 100 toneladas, mientras que el año pasado sembraron 14 granjas obteniendo cosechas de 41 toneladas, menos de la mitad de lo que la dependencia estatal proyecta para este año.- **El Economista, 38**

Mezcaleros piden reconocimiento.- Los mezcaleros pedirán a la próxima administración del gobierno federal identidad legal para la industria, que les permita incrementar su competitividad y conservar su riqueza cultural. "Necesitamos que identifiquen nuestra actividad económica. Desde que vamos a inscribirnos al SAT no hay una categoría para ser mezcalero, nos registran como productor de bebidas alcohólicas a base de agave, entre el paréntesis de tequila", dijo Hipócrates Nolasco, quien el 12 de mayo pasado fue reelecto presidente del Consejo Regulador del Mezcal (CRM). Agregó que el siguiente paso es que la industria cuente con una ley fiscal adecuada, petición que pondrán sobre la mesa de quien resulte ganador en las próximas elecciones presidenciales. **El Heraldo de México, 32**

Granos cierran mixtos en mercado de Nueva York.- Los Futuros del cacao en Nueva York cayeron el jueves a mínimos de más de siete semanas, presionados por ventas especulativas y por órdenes de venta automáticas, mientras que el contrato al contado registró su mayor declive mensual en más de dos años. En sentido opuesto, el café y el azúcar tocaron máximos de varios meses porque persiste la preocupación de que Brasil realice menos envíos. El contrato para julio en Nueva York cerró con una pérdida de 75 dólares, o 3%, a 2,454 dólares la tonelada, luego de tocar su menor nivel desde el 9 de abril a 2,444 dólares. El cacao en Londres para julio bajó 48 libras, o 2.6%, a 1,773 libras por tonelada. **Economista, 2 TE**

¿Qué asusta más: el jaque al TLC o el riesgo de guerra comercial? (Caja Fuerte de Luis Miguel González).- Los aranceles son una puñalada a las negociaciones del TLCAN y afectan el comercio global, equivalen a una declaración de guerra. México entra en esta guerra, en buena medida, porque fracasaron las gestiones de diplomacia comercial. Hasta hace un par de semanas, había confianza en que México no estaría en la lista final de los castigados por los aranceles. Había fe en que las negociaciones del TLCAN tendrían un desenlace exitoso. En respuesta la Secretaría de Economía decretó aranceles a varios productos de Estados Unidos, entre ellos láminas de acero, uvas, manzanas, arándanos, carne de cerdo y quesos del tipo que sirve para preparar pizzas. **El Economista, 63**

Letreto (La Gran Carpa).- Tras las imposiciones arancelarias ordenadas por el presidente Donald Trump, el senador priista Patricio Martínez García felicitó al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, por la inmediata respuesta a aranceles implementados a productos mexicanos, entre ellos a la manzana, y propuso que "se suspendan desde hoy esas importaciones (de manzana contaminada), hasta que se establezcan protocolos de inspección que eviten cáncer y enfermedades a los consumidores de manzana norteamericana". **El Economista, 62**

Lecheros, con mínimo impacto por aranceles de EU.- El impacto en la industria láctea en México podría ser mínimo, luego de las medidas arancelarias tomadas en acero y aluminio por Estados Unidos y la respuesta del gobierno de México, ya que el empaque, que es donde ocupan aluminio, representa hasta 7% del costo total de producción de un producto; sin embargo, para los quesos cambia el panorama, porque 75% es importado. por su parte el Presidente de la Canilec, Miguel Ángel García Paredes, dijo "Vamos a ver cuáles son las alternativa de abastecimiento, no lo tengo claro en este momento, seguramente las empresas lo estarán buscando desde ya, y seguro habrá opciones para abastecerse de este insumo. La industria no está pensando en incrementar precios, estamos en un mercado que tiene dificultades para colocar la producción, aunque si tenemos crecimiento en la industria, pero tampoco está en la capacidad de absorber costos adicionales". **El Economista, 22 U y E**

Desplegado.- Día mundial de la leche, la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas y el Gremio de Productores Lecheros de la República Mexicana ratifica el compromiso, en el Día Mundial de la Leche, de producir más cantidad y mejor calidad de este alimento fundamental para el desarrollo de niños y adolescente de México. **Reforma, 10**

Desplegado.- De la Unión Nacional de Cañeros, A.C., CNPR; comité Ejecutivo Nacional 2014-2020, emite pésame por el lamentable fallecimiento de la señora Elsa Castro de Seoane, madre de colaboradores. **Excélsior, 19**

México y Canadá sancionarán a EU con 16.8 mil mdd. -Después de que México y Canadá despertaron ayer con la noticia de la imposición de aranceles a sus exportaciones de acero y aluminio por parte Estados Unidos, las economías tomaron medidas retaliatorias que representan casi 17 mil millones de dólares; 4 mil millones del lado nacional y 12.8 mil millones de dólares de Canadá. Algunos de los productos que México gravará son aceros planos (lámina caliente y fría, incluidos recubiertos y tubos diversos), lámparas, piernas y paletas de puerco, embutidos, manzanas, uvas, arándanos y diversos quesos, que en su conjunto representarían un monto equiparable a la afectación que tendrían los aranceles de EU al país. "Aproximadamente, estaría afectando 4 mil millones de dólares de comercio en estos productos", estimó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, en una entrevista de radio. La medida entrará en vigor el 1 de julio y 15 días serán de consulta para sugerencias. El límite para recibir los comentarios de la población es el 15 de junio, explicó en conferencia la ministra de Asuntos Exteriores, Chrystia Freeland. **—El Financiero 4, Reforma 6, El Economista 23, Milenio 26, El Economista 5 PP**

Habrán represalias contra EU por US 23,116 millones.- México, Canadá y la Unión Europea anunciaron este jueves aplicarán represalias contra importaciones originarias de Estados Unidos por un valor de 23,116 millones de dólares, con una cobertura de productos que va desde agroalimentos y electrodomésticos , hasta pantalones y barcos. **El Economista 4 y 5 Pp**

Resultan ganones los quesos mexicanos. -A partir de la respuesta de la Secretaría de Economía de imponer medidas equivalentes a EU, luego de que este país anunciara aranceles al acero y aluminio de México, la industria de quesos consideró que tendría oportunidad de incrementar sus ventas. La Secretaría de Economía informó que también impondrá algunas medidas compensatorias a productos como los quesos que provienen del país del norte. Esta situación representaría una oportunidad para la industria mexicana, consideró Miguel Ángel García, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de Leche (Canilec). El

hecho de que los quesos que vienen de EU, siendo una fuente de abastecimiento principal tengan ahora un costo adicional, desde luego que representa todavía una oportunidad para la industria mexicana", dijo García, en conferencia de prensa. –
Reforma 6

La "guerra de los quesos" (Dinero).-Si el gobierno mexicano hubiera contestado al arancel que Trump está en proceso de imponer a las exportaciones de acero (25 por ciento) y aluminio (10 por ciento), con un arancel a las importaciones de gasolina, gas y diesel de Estados Unidos, habría provocado un estremecimiento en Wall Street y obligaría a sus refinerías a presionar a Trump para que retirara el castigo. Pero no sucedió así. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dio a conocer la lista de los productos estadounidenses que serán sometidos a gravamen: quesos, piernas y paletas de puerco, embutidos, manzanas, uvas y arándanos; lo mas significativo de la lista son aceros planos (lámina caliente y fría, incluidos recubiertos y tubos diversos). Probablemente Trump soltó la risa por la "revancha" mexicana. Pero, ¿qué impide a nuestro gobierno responder con un castigo a las exportaciones de gasolina, gas y diesel? Primero, Pemex no cuenta con esos productos en volúmenes suficientes, tiene paradas sus refinerías y está en el proceso de licitar al sector privado sus centros de almacenamiento; segundo, políticos y empresarios están metidos en el negocio de comprar hidrocarburos a Estados Unidos. –**La Jornada 6**

Sabor Amargo (Capitanes). -Entre los damnificados por la guerra comercial declarada por Donald Trump, presidente de Estados Unidos, ponga usted a los exportadores estadounidenses de quesos. Considere primero que el 75 por ciento de los quesos que importa México provienen de ese país. Ya se imaginará el gesto de sorpresa cuando se enteraron que la Secretaría de Economía, de Ildefonso Guajardo, anunció que este alimento sería uno de los productos a los que el país impondrá medidas a su entrada, además de los embutidos, manzanas, uvas, arándanos. La razón, es que la industria nacional de lácteos tendría más posibilidades para competir y ofrecer sus productos, ya que los quesos de importación quizá vengan a un mayor precio que los actuales. –**Reforma 3**

Arranca cerveza Bocanegra exportación. -La cerveza mexicana Bocanegra ya abrió sus puertas a la exportación y su primer destino fue EU, en una etapa inicial será enviada a Los Ángeles y Nueva York. Desde esta semana comenzaron las ventas de dicha bebida en Nueva York y ayer fue la presentación oficial en esa ciudad, refirió Sergio Gutiérrez, fundador de la marca Bocanegra. La venta para Nueva York fue de alrededor 2 mil cajas, cada una con 24 botellas de 355 mililitros, informó. Dijo que fue en diciembre de 2015 cuando Grupo Modelo-AB InBev y Bocanegra hicieron una asociación comercial. Ahora la cerveza alcanza más puntos de venta y en México ha reducido sus precios, debido a que se produce a mayor escala y se eliminaron los intermediarios. –**Reforma 6**

Canasta de alimentos básicos reduce costo. -El levantamiento de precios que mes a mes realiza Excélsior arrojó que durante mayo, el costo de la canasta básica de alimentos disminuyó 0.8 por ciento. El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de los mexicanos disminuyó 13 pesos con 20 centavos durante el quinto mes del año, con lo que se necesitaron mil 566 pesos con 90 centavos para adquirirlos. El producto de mayor alza en mercados y tiendas de autoservicio fue la cebolla, cuyo kilo pasó de 10.50 pesos el 30 de abril a 15.90 pesos ayer, un alza de 51.4 por ciento. Al listado de mayores aumentos se sumó la naranja con 28.8%, mientras que el arroz subió 10.4 por ciento. Entre los productos que más disminuyeron de precio se encuentra la manzana cuyo kilo transitó de 44.90 pesos el 30 de abril a 31.90 el 31 de mayo, lo que significó un descenso mensual de 29 por ciento. El kilo de frijol, por su parte, registró una baja de precio de 9.9% al pasar de 36.50 a 32.90 pesos en el periodo de referencia. En tanto que el kilo de limón tuvo una reducción de 9.1% al pasar de 32.90 a 29.90 pesos. –**Excélsior 1-8**

Inseguridad ya ha costado \$26 millones a ganaderos: CEBL. –La inseguridad también se desató en el mercado de ganado, y es que en Puebla, Tamaulipas y Jalisco se han presentado en las últimas tres semanas robos por 1,300 cabezas de ganado, un daño en monto de aproximadamente 26 millones de pesos, denunció Salvador Álvarez Morán, vocal ejecutivo de la Comisión Ejecutiva Bovinos Leche (CEBL). Detalló que el modo de operación está siendo el llegar a inmovilizar a los

vigilantes, que llegan a ser dos personas, y los grupos delincuentes llevan hasta máquinas soldadoras para romper los candados y abrir los corrales. A las 1,300 cabezas de Jalisco se suman otras más de 1,000 de Puebla y Tamaulipas, sólo en los últimos meses, pero desde inicios de año se presentaron los primeros casos. De este modo, la industria de ganado se suma a las denuncias que han hecho empresas como FEMSA, Grupo Lala, Diageo, la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias, entre otras. –El Economista 22

Granos cierran mixtos en mercado de Nueva York. –Los futuros del cacao en Nueva York cayeron el jueves a mínimos de más de siete semanas, presionados por ventas especulativas y por órdenes de venta automáticas, mientras que el contrato al contado registró su mayor declive mensual en más de dos años. En sentido opuesto, el café y el azúcar tocaron máximos de varios meses porque persiste la preocupación de que Brasil realice menos envíos. Las ventas especulativas presionaron los precios del contrato en Nueva York y generaron ventas automáticas cuando el referencial bajó a los 2,488 dólares, el mínimo del martes, y de nuevo cuando bajó a 2,474 dólares, su mínimo de abril. Los precios han sido apoyados en parte por la huelga de camioneros en Brasil, que se teme provocaría un descenso en los envíos del país de 900,000 sacos de 60 kilogramos. –El Economista 2 T.E.

INFORMACIÓN GENERAL

“La ley es muy clara, nadie puede condicionar el voto”.- El vocero de presidencia, Eduardo Sánchez, advirtió que el voto es libre y secreto, por lo que nadie, en ninguna circunstancia puede inducirlo o acondicionarlo a favor de un candidato. Declaró que "Nadie, bajo ninguna circunstancia, puede coaccionar el voto, ni mucho menos inducir o no absolutamente nada que afecte la libertad de un votante cuando va a ejercer este derecho soberano. La ley electoral es muy clara y en esto tenemos que ser todos muy respetuosos". Enfatizó que el sufragio es “libre y secreto, un derecho plasmado en la carta magna”. Milenio, 7 política

Candidatos presidenciales rechazan aranceles de EU. -Distintas reacciones tuvieron los candidatos a la Presidencia de la República ante las medidas anunciadas por Estados Unidos de imponer aranceles al acero y aluminio. José Antonio Meade y Jaime Rodríguez propusieron responder de la misma forma al país vecino; Andrés Manuel López Obrador dijo que se debe negociar directamente con Donald Trump, mientras Ricardo Anaya planteó recurrir a la Organización Mundial de Comercio (OMC). Meade, abanderado de la coalición PRI-Verde y Nueva Alianza, amagó: "Igual que ellos nos pusieron aranceles a nosotros, nosotros habremos de ponerle aranceles a ellos, para que se sepa que con México no se juega". López Obrador recomendó al presidente Enrique Peña buscar un encuentro con Trump para tratar, sin intermediarios, el tema y "hacer entrar en razón" al estadounidense, para que "no se deteriore la relación" entre ambos países. El aspirante de Por México al Frente, Ricardo Anaya, dijo que "estamos pagando las consecuencias de un error que cometió el gobierno federal por el trato que se le dio al mandatario del país vecino. En Culiacán, Rodríguez Calderón, candidato independiente, aseveró que cada mandatario debe proteger a sus industrias y ciudadanos. Señaló que Peña "debe tener el apoyo de todos los mexicanos y consideró que se debe responder con otros impuestos como al maíz y el trigo. –

Milenio 29